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安 政 通 报 

  
第六十五期 

安康市人民政府办公室                      2011 年 8 月 5 日   
市委常委、副市长王安利 

在全市工业经济形势分析会议上的讲话 
2011 年 7 月 29 日 
（根据记录整理） 

 
市政府召开这次全市工业经济形势分析会议，主要任务是贯

彻落实刚刚召开的全市领导干部大会精神，认真盘点上半年工业
经济工作，分析形势，谋划全年，安排部署下半年工业经济工作。
上午，我们参观了平利县县域工业情况，下午的会上，平利、汉
阴两县介绍了经验，市统计局、招商局从职能部门角度作了专题
发言，玉鹏局长对上半年全市工业经济进行了全面分析，对下半
年工作作了具体安排部署，请大家认真抓好落实。下面，我再强
调三点意见： 

一、解放思想，革命观念，确立工业立市兴县战略 
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解放思想，是上下都在讲的话题，但经常会遇到我们有些领
导和部门在工作中还在找条条、搬框框，总是认为别人思想没解
放，总是要求别人和相关部门解放思想，而自己不解放思想。革
命观念，是要革掉我们长期以往形成的对我们手脚有束缚的传统
观念。革自己的命，是件痛苦的事情，革掉我们一些传统观念，
也是件不容易的事情。前天，方市长在政府常务扩大会议上，针
对工业和招商的讲话，是非常到位的。今天在这里再做一次传达
和学习。一是怎么认识工业、怎么对待工业，是否把工业作为第
一引擎来谋划和发展。二是怎么认识招商，怎么对待招商，为招
商做了哪些工作，怎样认识招商是经济发展第一抓手。三是怎么
认识企业，特别是外来企业，为企业提供了哪些服务。方市长的
讲话精神就是要求我们要进一步解放思想，深刻领会强力推进工
业经济发展对全市跨越发展的重大意义，用心抓好工业发展。希
望大家认真领会，真正在观念上革命，把解放思想落实在行动上。 

上半年全市工业经济，从纵向看总体形势还不错，基本实现
了双过半目标。但从工业总量来看，仍然偏小，全市工业总量仅
占全省 1.84%，尤其感到压力大的是工业增速比商洛、汉中分别
低七个、五个百分点，从事工业经济工作的同志都应该感到有压
力，如果没有压力，我们将会被甩的更远。要保持工业经济持续
发展，在思想认识上要把握好以下四个方面： 

（（（（一一一一））））确立确立确立确立工业立市兴县战略工业立市兴县战略工业立市兴县战略工业立市兴县战略。。。。刚才，岁润局长对安康的经
济发展现状分析得到位，农业还没有完全摆脱靠天吃饭的局面，
三产的发展取决于我们经济发展水平，我市经济发育程度不高，
经济总量还很小，只有发展工业经济才能有源源不断的财源，只
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有发展工业经济才能带动全局的发展。尽管工业发展很难，但再
难我们也要坚定信心、加快发展。因为工业经济是我市经济社会
发展的第一引擎，各级干部一定要牢固树立“第一引擎”意识，坚持
工业立市兴县战略不动摇，不断增强紧迫感和责任感，想尽千方
百计，排除各种难题，凝心聚力抓工业，积极创造适合工业发展
的政策环境，想企业之所想，办企业之所需，倾心解决好影响工
业经济发展的突出问题，给企业家以信心，全力以赴力促工业加
快发展。     

（（（（二二二二））））发展工业要大力帮扶发展工业要大力帮扶发展工业要大力帮扶发展工业要大力帮扶。。。。工业企业发展不仅是企业法人
的事情，更是各级党委、政府的事情。实践证明，工业经济的发
展离不开党委政府的大力帮扶。发展工业涉及的因素很多，项目
审批、基本建设、原料采购、生产、市场的开拓、销售、资金回
笼等，需要政府进行资源配置。发展工业环节多、周期长、见效
慢，不像三产，一购一卖，也不像农业，春种夏收。因此，工业
企业更需要政府长期的帮扶。国有企业要帮扶，民营企业也要帮
扶，当地企业要帮扶，外来企业也要帮扶。希望各级、各相关部
门能够在帮扶企业发展方面一路绿灯，金融部门能够根据安康的
实际，想方设法，特别是对成长型的企业，在解决企业资金困难、
加大放贷这方面能有所突破。 

（（（（三三三三））））发展工业要舍得让利发展工业要舍得让利发展工业要舍得让利发展工业要舍得让利。。。。我市的工业企业说到底都是资
源性的企业。因为有水资源，才建电站；有矿产资源，才建选矿
厂；有蚕茧，才建丝厂；有魔芋，才建魔芋加工厂。包括我们的
劳动力也是资源。外地企业如果在西安能挣一块钱，在安康不挣
一块一、二他是不会来的。所以说，发展工业企业要舍得让利，
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特别是我们这样经济欠发达的地区。旬阳烟厂的发展，可以说就
是旬阳县委、县政府退税支持的结果。对外来企业也是一样，我
们在招商时承诺很多优惠条件，进了门后，我们更要兑现承诺，
做好落地服务。    

（（（（四四四四））））发展工业要勇于担当发展工业要勇于担当发展工业要勇于担当发展工业要勇于担当。。。。我们要想帮扶企业发展，要做
到三点，一个是简化程序，二是优质服务，三是政策扶持。程序
上有所突破，政策上帮扶可能会有非议，为什么要为民营企业简
化程序，为什么要政策扶持，是不是有什么问题。我们在坐的各
位，都有这样那样的疑虑，认为和民营企业老板接触感到有这样
那样的困惑，但我们更要从为了一方经济发展出发，打消疑虑困
惑，要胸怀坦荡、敢于担当、敢于负责，不能因为这样那样的议
论，影响我们帮扶力度。发展工业还要敢闯、敢干、敢于拍板，
只有这样才能抓住机遇；如果瞻前顾后、左右徘徊、优柔寡断，
机会就会稍纵即逝。 

二、紧张起来，狠抓落实，确保全市工业持续快速增长 

今年上半年我市工业经济增速相对去年有所下滑，下半年还
剩 5 个月时间了，各级各部门务必紧张起来，采取超常措施，付
出超常努力，确保工业经济持续快速增长。前天会议上，方市长
对下半年各县区工业经济增速提出了具体要求，汉滨区、旬阳县
规模以上工业增速要求达到 25%，其余八个县规模以上工业增速
要求达到 30%，这就是目标。 

（（（（一一一一））））围绕围绕围绕围绕全年目标全年目标全年目标全年目标，，，，倒算分解任务倒算分解任务倒算分解任务倒算分解任务。。。。要实现上述的发展速
度，光靠盲目表态不行，必须要对照各自目标找差距，围绕补齐
差距把帐倒算到月、算到企业，要找准每个月的增长点，把增长
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指标安排到月，把任务指标落实到企业。市工信局在明天的县区
工信局局长会议上要落实三件事：一是要求十县区工信局局长围
绕全年目标，倒算分解任务，在剩余五个月时间，每个月需要达
到的产值和增速是多少，增长点是哪些，是哪几个企业，要倒算
到月、到企业；二是对进“盘子”企业，要建立台账，实行动态管理；
三是已开工建设项目，要实行动态管理督促建设进度。只有坚持
这样动态的过程控制，才能做到心中有数，完成任务才有保证。 

（（（（二二二二））））围绕围绕围绕围绕规模工业规模工业规模工业规模工业进盘子进盘子进盘子进盘子，，，，加强保障服务加强保障服务加强保障服务加强保障服务。。。。去年，全市有
68 户企业退出规模工业，刚才，玉鹏局长讲，今年有 78 户企业
有望进盘子。前天会议上，十县区一把手谈到下半年工业经济发
展时，预计共有 46 户企业可望进盘子。其中，已进盘子 6 户（汉
滨区），有 13 户企业已经达到了规模工业，需要尽快规范统计报
表。还有 27 户企业稍加努力可以达到规模工业，重点要解决进规
模企业盘子问题。这项工作，请各县区长要高度重视，县区统计
局要主动和工信局衔接，落实进盘子这项工作责任，工信局负责
培育企业够规模，统计局负责满足条件的企业进盘子。要做好企
业统计人员的指导培训，减少审批环节，实行限时办理，依法督
促够规模的企业纳入统计。到年底还有五个月时间，抓在建项目
投产还有一个过程，企业够了规模，要达产达销三个月才能进盘
子，所以三季度必须要够规模并投产，否则，四季度够了规模也
进不了盘子。县区也要有硬措施。个别企业不愿进，我们必须要
通过激励机制，激发企业进盘子的积极性，鼓励企业做大做强。
例如，当年成为规模企业的，税费上有哪些减免，政策上有哪些
优惠，财政上有哪些奖励等等。只有到位的政策支撑和措施保障，
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才能减少企业顾虑，自觉争上规模企业。 

（（（（三三三三））））围绕培育后劲围绕培育后劲围绕培育后劲围绕培育后劲，，，，加快项目建设加快项目建设加快项目建设加快项目建设。。。。确保工业生产持续快
速增长，必须要抓好四个重点：当年抓规模企业进盘子；来年抓
在建项目建设进度；长远抓招商建机制；发展看园区，园区看投
资。各县区都有园区，园区都引进了一些项目，但园区没有形成
大干快上的局面。县区工业经济发展是否有活力，就要看园区发
展情况，园区重点看基础设施投入。市上将在十月份组织开展一
次县域工业园区建设单项巡查，市工信局要制定县域工业园区考
核办法，考核园区单位面积投资强度，水、电、路配套设施和企
业落户等情况，切实促进县域工业园区建设的新突破。市工信局
负责牵头，从市财政局、国税局、地税局、人行、银监局抽调熟
悉业务人员，对县域工业园区和工业发展情况进行调研，制定加
快全市工业发展的决定，出台帮扶企业发展的具体政策措施，办
法不一定太多，但一定要管用。 

（（（（四四四四））））围绕长远发展围绕长远发展围绕长远发展围绕长远发展，，，，着力抓好招商着力抓好招商着力抓好招商着力抓好招商。。。。招商引资是借力发展
工业的头等大事，也是促进我市工业跨越式发展的根本措施。对
此，我们必须进一步解放思想，真正做到开放发展。一要对已签
约项目来一次回头望，查一查卡在哪些环节，我们的服务是否到
位，积极协调解决好招商项目上的各种问题，力促项目尽快落地。
二要以持续不断的耐心去寻找、挖掘、筛选各类招商引资的信息，
主动出击，扭住不放，直至成功为止，形成“领导带头招商，部门
积极招商,企业立体招商,全民参与招商”的浓烈氛围。三要着眼于
招大招强。利用各种关系，接触有实力的大企业、大公司和大集
团的董事长或总经理，不厌其烦地向他们介绍我们的资源、市场
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和环境，在不违背现行法律和经过努力能够办到的前提下，尽量
满足投资者的要求。特别要引进一批投资规模大、科技含量高、
发展前景好、带动能力强、环境污染少的工业项目入驻工业园区，
推动园区产业积聚。 

三、加强领导，夯实责任，确保完成全年工业发展目标 

实现全年工业经济目标任务，加强领导是关键，搞好服务是
保证。要把工业经济工作始终摆在突出位置，精心组织，周密部
署，扎实推进，确保完成全年目标任务。 

（（（（一一一一））））强化强化强化强化组织领导组织领导组织领导组织领导。。。。发展工业经济是我们的中心任务，推
动工业经济持续快速发展是各级领导的重要责任。围绕全年目标
任务，对照分析上半年任务完成情况，各县区和有关部门要进一
步调高工作标准、调强工作措施，切实加强对工业经济工作的组
织领导。要集中精力、扑下身子、脚踏实地抓落实，特别是对重
点产业、重点企业、重大项目的发展情况要时刻关注，强化分析
研究，加强监测调度，及时帮助企业解决发展中的矛盾和问题；
工信、统计等部门要加强对工业经济运行的分析监测，及时发现苗头
性问题，为市政府决策当好参谋。 

（（（（二二二二））））强化责任落实强化责任落实强化责任落实强化责任落实。。。。当前，全市和各县区全年和下半年工
业经济发展目标任务已经明确，关键在于责任上肩，抓好落实。
规模企业进盘子问题，“五个十”升级目标、项目建设、园区发展等
各项工作，都要落实责任单位、靠实责任人，列出时间表，限时
达到工作要求，确保每项指标不落空。针对工作中的薄弱环节，
要抓早动快，抓紧不放，一抓到底，务求实效，以效率把握机遇，
以速度获得效益。 
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（（（（三三三三））））强化督促检查强化督促检查强化督促检查强化督促检查。。。。对重点工作实行按月督查和节点时限
督查制度。包抓领导要定期到企业、到项目工地了解情况、现场
办公，督办解决存在主要问题，推进工作落实。采取月通报，季
分析、年终总评的方式进行检查督促，促进责任有效落实，保证
工业经济各项工作扎实推进。市上将对各县区重点企业的包抓领
导、责任部门、责任人和目标任务完成情况，按月进行通报。 

同志们，下半年仅有 5 个月时间了，对照我们的目标任务，
时间紧，任务重。我们要在市委市政府的坚强领导下，紧紧围绕
全市保增长、促发展中心任务，振奋精神，坚定信心，迎难而上，
开拓进取，采取超常措施，努力完成全年工业经济发展任务目标，
为全市经济社会实现“十二五”良好开局做出新的更大的贡献！ 

 
 

 
 

                                      

  主送：各县、区人民政府，市政府各工作部门、各直属机构。                   
抄送：市委办公室，市纪委办公室，市人大常委会办公室， 

市政协办公室，安康军分区。 

     市中级法院、检察院，各人民团体，各新闻单位。 
     中、省驻安各单位。                                          

共印 60 份 

 


